Iris Rommel gehört zum Organisatorenteam

NT-NECKARHAUSEN/FELLBACH (pm). _inund Theaterworkshops. Das Festival be-

Weitere Informationen im Internet unter www.jugendfestival3.de.

Geschminkt und vom Leben gezeichnet

Städtleskomede Neuffen setzt mit "Zicke'alarm uff dr Scheenheitsfarm" ein Ausrufezeichen

Das Team der Städtleskomede Neuffen hat im letzten Jahr, in dem es kein eigenes Stück präsentiert hat, nichts verlernt – ganz im Gegenteil: mit einer tollen Mannschaft und einem witzigen, erfrischenden Stück setzte die seit fast 30 Jahren bestehende Institution in der Neuffener Stadthalle ein Ausrufezeichen.

VON REINER WENDANG

NEUFFEN. Für eine Premiere lief am Freitagabend alles erstaunlich glatt. Anders als in dem Wellness-Etablissement "Beauty-Rausch", das laut Drehbuch teilweise abgebrannt war und in dem Stück ums Überleben kämpft. So blieb den Akteuren nur ein einziger Raum für Therapien. Sport, Organisation und Sonstiges, was sich als Kunstgriff der Autorin herausstellte, die auf den urschwäbischen Namen Anna Muckenfuß hört, oder auch nicht – wenn's ein Pseudonym ist.

Unter der Regie von Andreas Pedretti (Assistenz Gertrud Zimmermann) gelang eine mitreißende Umsetzung dieses deftigen, aber nie zu derben Mundartstückes. Dem Zuschauer fiel es leicht, in die Szenerie einzutauchen, woran auch das stimmige Bühnenbild seinen Anteil hatte. Es liegt in der Natur der Sache, dass es nicht nur Hauptrollen gibt, und doch war das Stück sehr ausgeglichen besetzt. Zunächst das "Personal": Christa Bell spielt stiß und engagiert (mit hessischem Zungenschlag) die rührige Charlotte Rausch, Geschäftsinhaberund Namensgeberin des Instituts, und sorgt dafür, dass der Handlungsfaden nie abreißt. Bärbel Maier spielt die Schwester (Sabine) der oben Genannten, die fachfremd und notgedrungen sehr witzig zur resoluten Kreativ-Kosmetike-



Zickenalarm auf der Bühne der Neuffener Stadthalle

Foto: Wendang

rin gemacht wird. Dieter Hamak spielt in seiner ersten großen Rolle den verschrobenen Mediziner Dr. Dr. Wotan Leid, der mit einigen Knalleffekten an einer Verjüngungsformel forscht. Seine pathosgeladenen Monologe sind beeindruckend, ebenso seine Wandlungsfähigkeit zum Frischverliebten.

Das Naturereignis Thomas Pfisterer spielt grandios das Faktotum (zu Deutsch: Mädchen für alles), dem der Name "Bättes" genügt – dafür hat er alles andere im Überfluss. Außer seiner Bühnenpräsenz zwischen Bodenkosmetiker und Synchronmasseur jede Menge Sprüche: Er gehört der GmbH "geh, mach, bring, hol mol" an, erklärt das Jubiläum der "Knoblauch-Hochzeit" mit "dann, wenn's om stinkt ond mer ausanander gehe will", und behauptet: "Neuffen ist fürwahr der Gipfel, von dr Schwäb'sche Alb der scheenschde Zipfel". Einen solchen hat auch der spiel-

freudige Martin Schnerring in der Rolle des vermeintlichen Callboys Michael – zumindest als Teil seines Hemdes aus der Hose hängen.

Er steht in vielerlei Hinsicht zwischen Personal und Kundschaft, der er den (falschen) Fitnesstrainer macht - lustig zwischen erster und zweiter Rolle übergangslos wechselnd. Dann zur echten Kundschaft - wobei man bei den beiden ersten auch von Pfundschaft reden könnte: die großartige Ute Pfisterer konstant als Falsche-Wörter-Benutzerin und Politikergattin, die hinreißend vom Vamp zum Kind mutiert, und Regina Reichert, dramaturgische Urgewalt, ebenfalls "Gattin", beide genial in ihren "verdeckten" Rollen auf den Wellnessliegen - minimal agierend mit maximaler Wirkung.

Am anderen Ende der Gewichtsskala, aber beileibe kein "leichtes Mädchen" spielt Marie Gluske, die jüngste Schau-

spielerin, überzeugend als hoffnungsvolles Nachwuchsmodel. Katja Göller, Debütantin, überzeugt in der Rolle des undurchsichtigen Gastes, der Karate, Judo und 28 weitere Fremdwörter beherrschen Auch Licht- und Tontechnik beherrschen ihr Metier (dank ihrer wird die Enthaarungs-Szene des Jungmodels körperlich spürbar). Was wäre eine Aufführung ohne die schnellen Umschminkerinnen und was der ganze Abend ohne das Organisationsteam, von der Kasse bis zur Publikums-Preisverleibung?

Ein einziges Mal wurde es rührend, woraufnin "Bättes" um eine Zwiebel bat, damit er weinen könne – kein Zuschauer kam in die Verlegenheit, um eine Feder (zum Kitzeln) bitten zu müssen, damit er lachen könne, eher schon um ein Taschentuch für die (Lach-)Tränen. Weitere Aufführungen in einer und in drei Wochen!